
令和３年第３回月形町議会定例会一般質問通告書

順番 １ 質問者 若 井 昭 二 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 温泉施設の改修工

事について

温泉施設の改修工事を計画しているが、宿

泊施設の構想とレストラン業務の再開予定に

ついて、今迄と同じ経営体系を考えているの

か伺いたい。

１５分 町 長

２ 皆楽公園キャンプ

場のトイレについて

皆楽公園キャンプ場のトイレについて、キ

ャンプ客が多く訪れた時など、トイレが足り

ない状況が見受けられ、また衛生的でないト

イレがある。今後トイレを整備する計画があ

るのであれば、トイレの規模、設置数、設置

場所と費用はどの程度を予定しているのか伺

いたい。

１５分 町 長
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順番 ２ 質問者 松 田 順 一 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ ＪＲ札沼線廃線跡

地と廃駅の今後につ

いて

（１）廃線跡地の有償譲

渡と整備について

（２）ＪＲ石狩月形駅の

解体について

ＪＲ北海道が所有する、札沼線廃線跡地と

廃駅については、当別町以外の月形町、浦臼

町、新十津川町に無償譲渡されることになっ

た。

廃線跡地については、農地に利用したい農

業者には、有償で譲渡するという。譲渡され

た後、農地とする場合、整備に係る手続きは

どのようになるのか。また、費用等について

は、自己資金、もしくは補助金等、他の方法

になるのか。更に、跡地に隣接する一般住民

も有償で譲渡され、整備できるのか伺いたい。

廃駅については、最初に浦臼町の晩生内駅、

そして新十津川駅、月形町の知来乙駅や秘境

駅の豊ヶ岡駅等、既に解体された。

先般８月２６日の全員協議会で、石狩月形

駅周辺整備のため、来年には、旧ＪＲ石狩月

形駅舎を解体する素案が示された。しかしな

がら、旧石狩月形駅については、札沼線代替

バスと中央バスの発着地の待合所として有効

に機能している。今後も地域拠点施設でのバ

スターミナル機能ができるまでは、利用価値

があると思うが、早急に解体撤去する理由と

駅舎解体後のバス待合所の必要性について、

町長の考えを伺いたい。

２０分 町 長



２ 月形樺戸博物館の

開館期間について

月形樺戸博物館の開館期間は、３月２０日

～１１月３０日まで無休で、ほぼ半年間であ

る。樺戸博物館は近年、『炭鉄港』の構成文化

財として日本遺産に登録され、また『北海道

の集治監』の構成遺産として北海道遺産とし

て登録された。来年度からは、農業研修館２

階に本田明二氏の作品も展示される。現在、

旧樺戸集治監本庁舎の修繕や資料の修理保存

などに取り組まれているが、アフターコロナ

を見据えこの機会に、貴重な資料の展示を通

年開館にし、週１日休館にしたらどうか。可

能性を伺いたい。ちなみに美唄市の郷土資料

館では、本年度から通年開館になっている。

２０分 町 長
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順番 ３ 質問者 東 出 善 幸 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 新型コロナウイル

スワクチン接種につ

いて

日本国内で、緊急事態宣言やまん延防止等

重点措置が発出されているが、なかなか感染

者が減少していない。しかし、新型コロナウ

イルス感染症の発症、重篤化を予防するため

のワクチン接種が、国内そして本町でもすで

に始まっており、町内では７月末までで高齢

者の約８割が２回接種終了と町ホームページ

に掲載されていた。

以下接種状況等について伺う。

（１）町のホームページで新型コロナウイル

スワクチン接種状況が7月末現在で一部掲載

されているが、現在の状況は妊婦も含めてど

のようになっているか。

（２）接種は国民の努力義務（任意接種）の

ため、色々な理由でワクチンを接種しない

方々もいる。未接種の方々に接種してもらう

ためどのような対応を行っているか。

（３）ワクチン接種後に副反応の出る事が報

告されており、本町での接種後において重篤

な副反応は報告されているか。

（４）ワクチン接種の感染予防効果は、時間

の経過で減少するとの調査結果が確認されて

いる中、欧米諸国では３回目接種の動きが相

次いでいる。日本も３回目の接種を実施する

調整に入ったとのことだが、国や道から情報

は入ってきているか。

３０分 町 長
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順番 ４ 質問者 大 釜 登 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 義務教育学校設置

の基本方針について

（１）設置に対しての基本方針の趣旨、見込

み、構想、施設の整備について及び小・中一

貫校から、義務教育学校の設置方針への制度

に移行した経緯について伺いたい。

（２）今後、審議会からの答申や設置条例の

制定などの実施に向けたスケジュールについ

て、教育長の考えを伺いたい。

２０分 教育長
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順番 ５ 質問者 堀 広 一 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 町の主要事業の推

進のあり方と議会と

の情報共有について

（１）８月２６日の全員協議会において、町

のグランドデザインとして①町民保養センタ

ー等改修と道の駅について②地域拠点施設の

整備について③旧ＪＲ鉄道跡地の整備への取

組と施設整備の全体スケジュール（案）につ

いて説明がされた。

町民保養センター等改修と皆楽公園を道の

駅とすることが、町内各団体や地域拠点施設

整備等審議会への説明後に、決定事項かの如

く、議会に報告された。これに至った町長の

判断と経緯、事業推進説明のあり方について

伺いたい。

（２）皆楽公園に道の駅を設置した場合、指

定管理者が月形町振興公社であることの優位

性を挙げているが、他の指定管理者等の検討

はなされないのか。

（３）温泉ホテルレストランの再開とあるが、

過去のレストランの営業状態、収益状況を振

り返ってみたとき、再開はかなり難しく思え

るが、なぜレストラン再開を判断したか伺い

たい。

（４）温泉ホテルの客室改修による収益増を

挙げているが、改修費用と予測利用客数の相

殺収支の概算を伺いたい。

４０分 町 長
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順番 ６ 質問者 我 妻 耕 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 主要事業の推進に

ついて

先日の全員協議会で町側から報告・説明が

あった「主要事業について」質問する。

（１）定例会で町としての方向性を出すと町

長が明言されていた、今後の月形町における

主要事業の「町民保養センター等の改修」、「道

の駅の登録申請」、「地域拠点施設の整備」、「旧

ＪＲ鉄道敷地の整備」、「未来に期待の持てる

新たなまちづくり」それぞれについての町の

考えと現在想定している課題、また、６月議

会定例会における一般質問の答弁で、丁寧な

意見集約を行いながら進めていくとの話があ

ったが、6月定例会から今までの間での、取

組内容について伺いたい。

（２）「道の駅」の建設場所について、国道沿

いに整備予定の拠点施設ではなく、入り込ん

だ皆楽公園を選定しているが、その理由を伺

いたい。

（３）旧石狩月形駅は解体するとの方針であ

るが、駅舎は待合所としての機能、文化遺産

としての施設、町のシンボルとしての位置づ

け、その他の利用等がまだ考えられると思わ

れる。これを早急に解体・撤去することは、

町の中心部から大きなものを失うことにな

る。町長は駅舎を解体すると明確に言ってい

るが、あらためて保存の方法を模索すること

はできないのか。伺いたい。

５０分 町 長
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順番 ７ 質問者 楠 順 一 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ まちの「グランドデ

ザイン」について

６月定例会において求められた「まちづく

りの全体像と優先順位について」に対する回

答が８月２６日の全員協議会において「主要

事業の推進について」という形で示された。

それに先駆け、拠点整備審議会に対しても説

明されたが、審議会委員から「失望した。」と

の声も聞く。特に、拠点施設については構想

内容が後退した感があり、それが道の駅を皆

楽公園に整備する方針に対する異論にもつな

がっているように思われる。

「グランドデザイン」を示したこと自体は

一歩前進と評価したいが、その内容は多くの

町民、特に将来のまちづくりを担う若い世代

の支持を得られる「未来に期待のもてる」（説

明資料）ものとなっていないと感じる。むし

ろ今後これをたたき台として、若い世代の声

にも耳を傾け、魅力的な「グランドデザイン」

へと練り直していくべきと考えるが、町長の

認識を伺いたい。

４０分 町 長

２ 拠点施設の重要性

と商業施設の位置付

けについて

審議会における町長の説明では「拠点施設

は最重要」と言いつつ「新たな建物の建設は

しない」としているが町民にとって魅力的な

「集いの場」となるのか疑問がある。

また、商業施設については「民間活力を活

用」とあるが、どのような目論見で民間事業

３０分 町 長



者の進出を想定しているのか伺いたい。

道内では、農協が店舗経営から撤退し地域

全体が買物難民化に陥る恐れから「公設民営

方式」によりスーパーを誘致する例も相次い

でいる。商業施設は事業者のためというより

町民の日常生活にとってのライフラインと位

置づけるべきであり、拠点施設の整備におい

て「公設民営方式」も将来的な課題として視

野に置くべきと考えるが、町長の認識を伺い

たい。

３ 月形町振興公社の

経営体制について

温泉・ホテルの改修、道の駅の開設を契機

に、皆楽公園エリアを文字通り観光拠点とし

て確立していくためには、審議会等でも指摘

されている通り、指定管理者である月形町振

興公社の抜本的な経営体制の改革が不可欠と

考える。町長の認識を伺いたい。

２０分 町 長


